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   我们的命运到底掌握在谁

的手里？很多人拜佛、求

佛，以为自己的命运掌握在

菩萨手里，还有些人认为自

己的命运并不在自己手里。

实际上，师父告诉你们，如

果论因果，就是你自己拥有

你自己的命运，你自己种什

么因，就会得什么果。你今



天把死亡的因种下去了，你
死亡的果就会到来。很多人
去贩卖毒品，他就是在给自
己种死亡之因。他在一年两
年内可能不会被发现，但是
时间长了，终有一天会被发
现，如果被抓进监狱判死
刑，他被枪毙的果报就来
了。
     菩萨给我们论因果、讲道
理，就是说，一切唯心造，
每一个人的命运都是自己造



成的。例如，很多女人在婚

姻问题上挑三拣四，本来有

三、四个男人在手上，她非

要找一个最圆满的，挑到后

来，一个对象都没有成功，

是不是有些凄凉？要知道不

可能有最完美的男人，因为

没有十全十美的人。作为学

佛人，明白因缘果报之

后 ，随缘做人处事，实在

找不到合适的婚姻对象，一

个人清修，不是也很好吗？



要学会把什么都要放空。很

多人说：“我要空啊！全部

都想通就是空，但空即是

色，色又即是空……”实际

上，“空”不是这个概念。

空是什么？难舍的你能舍就

是空，看得破、放得下就是

空。今天在单位里，同事骂

你几句，你觉得没关系，你

不觉得自己受气了，你就是

能够想通，因为你没有什么

气好受的，他讲他的，你做



你的，只要你是对的，你就

好好地去做，他能拿你怎么

样？在家里，老婆讲你几

句，老公骂你几句，又怎么

样？你在家里的地位并没有

降低，你依旧是一家之主。

空是自在安详的根，自在就

是自己想干什么就干什么，

安详就是平安吉祥。一个人

能够放下，就能自在安详。

谁不想安详？想安详就不要

跟别人搞是非，要主动检讨



自己：“对不起，这件事情

是我不对，我改正。”安详了

吧？“我什么时候错了？这件

事情是我错了吗？难道你没

有错过？”你越争吵，这件事

情就开始不平安了吧？哪会

再有安详？师父跟你们讲，

因加缘，等于果。你种的

因，再加上缘分，你这个果

就会出来。举个例子，这个

老板或领导本来就跟你关系

不好，你再去种一个恶因，



然后老板跟这个恶的缘分一
碰上，你的果报就来了，你
要么自己滚蛋，你要么被老
板开除。你种再多的因，没
有缘分，或者这个缘分不
到，这个事情也不会有果出
来。再比如，一个女人在家
里对老公唯唯诺诺，被老公
欺负、打骂一辈子，好像不
可能背叛老公。过去她老公
骂她一辈子的因全部种下去
了，等到哪一天恶缘到了，



有一个男的来追求这个老

婆，或者老婆突然想通了： 

“算了，我不想再跟你这么

过下去，我受够了。”这对

夫妻就会离婚。缘分一到，

马上离婚的。所以，只要你

们今天说出事了，记住师父

的一句话，那就是缘分到

了。在这个世界上，如果你

每一件事情都想成功，靠的

是什么？一个“忍”字。这



个世界上要想成功的人，就

一定要学会忍耐，忍耐的人

一定能够成功。很多人为什

么能够做大领导？很多家庭

为什么能够保持和睦？靠的

是忍耐。很多人的身体为什

么能够越过重重阻碍，在自

己最倒霉的时候，坚强地战

胜自己的癌症？靠的也是忍

耐。“忍”字就是“心”字

头上一把刀，而这把刀时时

刻刻要挖你的心，所以要学



会忍耐，不要去碰它，你的

心一动，这把刀就会割你的

心，所以必须忍耐。稳住自

己的心，不要动，那就叫

忍。

一个人的嘴巴再会讲，

讲得再有道理，讲得天花乱

坠都是你自己有理的话，你

还不如好好地学习忍耐，因

为能够忍耐的人，是修到很

高的境界，能够做大领导、

大老板。有哪个大老板不能



忍耐？老板要忍耐员工的懒

惰、谎言，忍耐市场残酷的

竞争，忍耐对手的侮辱、诽

谤，忍耐客户的抱怨、投诉

等，没有忍耐，哪来的成

功？有一位华人女子，老公

很早就过世了，她一个人含

辛茹苦抚养儿子，每天打两

份工，在 Hotel（酒店）

做清洁工，还去别人家做 

Servant（家庭佣人），没

有一天休息，积攒一些钱



后，她把孩子送到英国读

书。孩子后来在英国学业有

成，毕业后在一家大公司做

了部门经理。这个女人忍耐

了二十五年，终于把儿子养

大，孩子成才了，妈妈的这

颗心才放下，这些都是靠的

忍耐。有些人生癌症了，忍

不住疼痛就自杀，命就没

了。所以，在这个人间，必

须要学会忍耐，忍耐的人才

能把自己的命运掌握在自己



的手中。成功的人生不仅要

学会忍耐，还要学习被人诬

陷不要报复。一个喜欢报复

的人，不一定能让别人痛

苦，却首先会让自己痛苦。

在你报复之前，你会很痛

苦，因为你一直想着：“我要

报仇！”那个时候每天都在痛

苦当中，最后就算你报了这

个仇，你还是会很痛苦。在

很多电影里，当这个人报仇

之后，他还是很难过，他会



跑到墓地去哭：“兄弟啊，
我为你报仇了！”明白了这
些人生哲理，就要学会忍
耐、随缘，一切都是缘分，
不争不抢的日子才会有吉祥
自在。

以上内容排版、处理等如有不如

理不如法的地方请南无大慈大悲

观世音菩萨和护法菩萨原谅！请

各位师兄原谅！
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